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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Schulausschusses 

am 23.10.2018 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    19:25 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann  - abwesend 
Stv. Schülervertreterin Frau Aline Uecker - Vertr. für Liv Heldberg 
Elternvertreter im Schulaus-
schuss  

Herr Arno von Dreele  

Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Bauingenieurin Frau Gabriella Behrens  
Stadtoberinspektorin  Frau Mareike Flottmann  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Leiterin Kiga Jeddingen  Frau Nicole Kanapin -abwesend, Frau Seidler 

als Vertr. 
Leiterin Kinga Wittorf  Frau Ute Schorpp-Bolz  
Leiterin Kiga Fabula Frau Irmtraud Pape  

Gäste 
Leiterin Grundschule Jed-
dingen  

Frau Sabine Darboven fehlt entschuldigt 

stv. Leiterin der Kastanien-
schule  

Frau Catrin Puschmann  

Leiter der Oberschule Herr Ronny Wieland  

Presse 
RotenburgerRundschau Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 25 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.06.2018 
053-2018 5 Beitritt der Stadtbücherei zum Onleihe-Verbund Nbib24, Einrichtung 

einer  Online-Bibliothek 
169-2018 6 Antrag der CDU/FDP und WiV zum Neubau einer Kinderbetreu-

ungseinrichtung auf dem Gelände des Majors Bruch 
  7 Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen (bei Bedarf) 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Nächste Sitzung geplant: 06.11.2018 (Haushalt) um 17 Uhr 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende Herr Lothar Cordts eröffnet die Sitzung und begrüßt die zahlreichen Zuhö-
rer. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Cordts weist darauf hin, dass die stellv. Schülervertreterin Aline Uecker unter TOP 4 
vereidigt werden muss, da sie heute zum ersten Mal eine Sitzung begleitet.  
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
- kein Bedarf -  
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.06.2018 
Herr Goebel verpflichtet Aline Uecker als ordnungsgemäßes stellvertretendes Ausschuss-
mitglied nach § 60 NKomVG förmlich, ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen 
unparteiisch wahrzunehmen und die Gesetze zu beachten. Weiter weist Herr Goebel nach § 
54 und § 43 NKomVG auf die obliegenden Pflichten zur Amtsverschwiegenheit (§ 40 
NKomVG), zur Beachtung des Mitwirkungsverbotes (§ 41 NKomVG) und Vertretungsverbo-
tes (§ 42 NkomVG) hin. Dieser Hinweis wird mit Unterschrift aktenkundig gemacht.  
Am Anschluss wird die Niederschrift mit 7 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 
. 
  
053-2018 
5. Beitritt der Stadtbücherei zum Onleihe-Verbund Nbib24, Einrichtung einer  Online-
Bibliothek 
Nach einleitenden Worten von Herrn Goebel weist Frau Indorf als Büchereileiterin darauf 
hin, dass sich die Attraktivität einer Bücherei durch die Möglichkeit der Nutzer erhöht, auf 
die erweiterten Angebote einer Online-Ausleihe zurückzugreifen, und sich somit auch stei-
gende Ausleihzahlen und wachsende Besucherzahlen ergeben können.  
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Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Einrichtung des  Onleihe-Portals „nbib24“  in der Stadtbücherei 

wird zugestimmt. 
 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
169-2018 
6. Antrag der CDU/FDP und WiV zum Neubau einer Kinderbetreuungseinrichtung auf 
dem Gelände des Majors Bruch 
Herr Wallin stellt einleitend den Antrag, über den Beschlussvorschlag einzeln abzustimmen. 
Diesem Antrag wird stattgegeben. 
Herr Goebel beginnt seine Ausführungen mit einer Power Point Präsentation, deren Fokus 
auf den pädagogischen und städtebaulichen Mehrwert des Campus Projektes gerichtet ist. 
Es werden als Vorteile bzw. Synergien des Projektes Folgende genannt: Inklusionsanforde-
rungen werden erfüllt, Differenzierungsräume werden angeboten, Ganztagsangebotsmög-
lichkeiten werden verbessert, attraktive Arbeitsplätze für Pädagogen werden bereitgestellt, 
zukunftsfähiges Gesamtkonzept und Sanierung der Kastanienschule. Hier kann ein Schul-
zentrum entstehen, welches die zukünftigen Veränderungen und Anpassungen in der Schul-
landschaft aufnimmt und denen gerecht wird. 
Herr Dettling von der Landesschulbehörde begründet die Notwendigkeit von räumlichen 
Erweiterungen der Schulen mit den veränderten pädagogischen Bedarfen hinsichtlich Inklu-
sion und Integration und sichert ausdrücklich die Unterstützung der Landesschulbehörde für 
das Campus Projekt zu, da hier auch die Vorteile der verbesserten Zusammenarbeit von 
Kita und Schule gesehen werden. 
Im Anschluss stellt Herr Bargfrede in seiner Power Point Präsentation die Vorteile des Neu-
baus einer Kita auf dem Majorsbruchgelände da. Hier werden u.a. eine kürzere Bauzeit, 
größere Freiflächen, die Möglichkeit einer Erweiterung durch den Bau einer weiteren Kita 
auf dem Gelände aufgeführt. Die Kosten dieser Variante werden geringer geschätzt. Die 
sofortige Sanierung der WC-Anlagen wird zugesagt. Weitere 3 Mio. € sollen ab 2023 für die 
Sanierung der Kastanienschule zur Verfügung gestellt werden.  
Die Lehrer der Kastanienschule sowie deren Elternvertretung befürworten das Campuspro-
jekt und drängen auf eine schnelle Umsetzung der notwendigen Maßnahmen zum Wohle 
der Kinder. 
Der Elternvertreter Herr von Dreele verliest die Stellungnahme des Stadtelternrates und 
begründet damit dessen Stimmenthaltung. 
Herr Wallin  unterstützt das Campus Projekt in der pädagogischen Ausrichtung, appelliert 
aber eindringlich an die Ausschussmitglieder und die Öffentlichkeit, die Kosten nicht aus 
den Augen zu verlieren und macht deutlich, dass nach Einsparmöglichkeiten gesucht wer-
den muss, ohne das pädagogische Konzept zu berühren. Herr Wallin beantragt die Bildung 
eines Arbeitskreises, der die weiteren Planungen und die Kostenentwicklung begleitet. Die-
sem Antrag wird zugestimmt und in den Beschlussvorschlag mit aufgenommen. 
Herr Goebel macht abschließend deutlich, dass es notwendig ist, eine auf einem breiten 
Konsens beruhende Entscheidung zu treffen. Es zeichnet sich jedoch ein Wechselspiel der 
Machtverhältnisse ab und dies ist für Visselhövede nicht gut; und für solch eine Politik ist er 
nicht angetreten.  
Nach der ausführlichen und teilweise emotionalen Diskussion beschließt der Ausschuss 
jeweils zu A) und B): 
 
 
 A) Der Antrag der CDU/FDP und WiV vom 17.09.2018 (s. Anlage zur 

Vorlage) wird abgelehnt. 
 

Ja 4 Nein 3 Enthaltung 3 
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B) Die vom Rat am 14.12.2017 beschlossene Variante 6 (Kita zur Kas-
tanienschule) wird möglichst kurzfristig umgesetzt.   
Hierzu wird eine Arbeitsgruppe gebildet, wie im Sachverhalt der Sitzungs-
vorlage empfohlen. 
 
Ja 6 Nein 3 Enthaltung 1 
 
 

  
7. Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen  
Alle Schul- und Kindergartenleitungen verzichten auf eine Berichterstattung. 
 
  
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Es liegen keine Anfragen oder Mitteilungen vor. 
 
 
  
9. Einwohnerfragestunde  
Es gibt einzelne Anfragen an den CDU Fraktionsvorsitzenden Herrn Bargfrede und an Herrn 
Dettling von der Landesschulbehörde. Die konkrete Frage eines Zuhörers nach dem Zu-
stand des Kindergartens Fabula und ob dieser abgängig sei, wird von Herrn Haase mit ei-
nem klaren „nein“ beantwortet. 
 
  
  
10. Nächste Sitzung geplant: 06.11.2018 (Haushalt) um 17 Uhr 
-wird zur Kenntnis genommen - 
 
  
 
  
11. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Der Vorsitzenden Herr Cordts dankt allen Gästen für ihr Kommen und schließt den öffentli-
chen Teil der Sitzung um 19:24 Uhr. 
 
  
 
 
 

Lothar Cordts 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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